
Parlamento dos jovens – uma aventura de/o poder 
 

No dia 22 de Maio de 2017, os “deputados” Guilherme Conde, Beatriz Fernandes e o jornalista 
João Cacais foram a Lisboa no âmbito do projeto “Parlamento dos Jovens”. 
Saímos de Vila Nova de Cerveira às 06h00 da manhã juntamente com os nossos colegas do Colégio 
de Campos. Pelas 06h45, embarcaram os nossos colegas dos Arcos de Valdevez. Assim sendo, os 
representantes do círculo de Viana Do Castelo já estavam todos reunidos pelo que decidimos 
discutir a melhor estratégias para participarmos nos trabalhos parlamentares. Deste modo, os 
nossos “deputados” deram um verdadeiro exemplo de dedicação, pois começaram a trabalhar a 
sério a partir das 07h00 da manhã! 

Realizámos uma primeira paragem em Aveiro, por volta das 09h10, para que toda a comitiva 
pudesse “esticar as pernas” e comer o primeiro lanche para retemperar as forças. De forma 
espontânea, os jornalistas reuniram-se para trocarem impressões. Quem visse, haveria de pensar 
que se tratava de um plenário de jornalistas a sério ou qualquer encontro sindical, pois via-se o 
entusiasmo dos presentes. Os “deputados” preferiram fazer política no próprio autocarro. Os 
professores acompanhantes nem se atreveram a “entrar” nas discussões! 

Ao chegarmos à Assembleia de República, toda a comitiva foi recebida com muita cortesia, 
sendo de destacar o lanche maravilhoso com que nos brindaram. Come-se muito na casa-mãe da 
democracia portuguesa! De seguida, os “deputados” foram encaminhados para as respetivas 
comissões. Outra coisa não seria de esperar, pois era hora de mostrarem o seu valor. Os 
jornalistas, contudo, tiveram a sorte de poderem usufruir de uma visita guiada pela Assembleia da 
República, onde aproveitaram para nos informaram do programa previsto nestes dois dias. Ainda 
tivemos tempo para nos dirigirmos para assistir aos trabalhos que estavam a ter lugar nas várias 
comissões. Sem querer ser parcial, não posso deixar de manifestar o orgulho pela prestação dos 
“deputados” do distrito de Viana do Castelo, mais particularmente os da minha escola. 

Após um dia intenso de trabalhos e de emoções, dirigimo-nos para Oeiras, mais 
particularmente para as instalações da Inatel, onde iríamos pernoitar. Não foi preciso muita 
argumentação para convencer o nosso muito estimado professor para nos acompanhar num 
passeio por Oeiras. O tempo estava muito agradável e convidativo para um gelado. O professor 
alertou-nos para a necessidade de descansarmos devidamente, mas, mal nos “apanhamos 
sozinhos”, ficamos a jogar às cartas, a cantar e outras brincadeiras que é melhor permanecer em 
segredo… 

De manhã, ficamos com a sensação que as noites em Lisboa são mais curtas, pois havia muita 
preguiça para iniciarmos o novo dia (o descanso foi demasiado curto!). Mas, tínhamos muito 
trabalho pela frente, com as sessões de plenários previstos para esse dia. Chegámos ao 
Parlamento por volta das 09h00. Os jornalistas do distrito de Viana do Castelo, Viseu e do Porto 
organizaram entre si a cobertura do evento, conseguindo, inclusive, uma foto com o Presidente da 
Assembleia da República, Dr. Ferro Rodrigues. Estávamos todos a fazer “marcação” aos deputados 
presentes a fim de conseguirmos um exclusivo para os “nossos jornais”. O culminar do nosso 
trabalho jornalístico teve lugar na conferência de imprensa com o Presidente da Comissão de 
Educação, Dr. Alexandre Quintanilha, que mostrou-se sempre simpático e acessível, mesmo 
quando confrontado com algumas questões mais “curiosas”. 

No final do plenário da parte da tarde, despedimo-nos das nossas novas amizades, algumas 
delas, acreditamos, futuros governantes/políticos do nosso país dada a qualidade com que 
participaram neste projeto. É por isso que acreditamos no futuro do nosso país! 

Finalizo esta reportagem com uma mensagem de agradecimento àqueles que permitiram a 
minha participação neste projeto e que me permitiu começar a “abrir” os olhos para aquilo que se 
vai passando no nosso país. 

João Cacais, 9ºC 



Seguem-se as entrevistas realizadas pelo nosso jornalista a duas deputadas à Assembleia da 
República. 
 
Jornalista: Bom dia, tendo em conta a situação económica do país onde o desemprego continua 
demasiado alto, como o senhor explica a diminuição do défice e o aumento de cerca 3x mais da 
dívida pública? 
 
Deputado Porfírio Silva (PS): Em primeiro lugar, o défice está a baixar, a dívida pública ainda não 
está a baixar tanto como nós queríamos, embora já tenha começado a baixar, mas não é só o 
défice e a dívida que interessam. 
A questão do emprego é muito importante. O que temos vindo assistir é a uma descida 
significativa do desemprego. O Instituto Nacional de Estatística mostra que, em comparação ao 
mesmo período do ano anterior, o desemprego desceu quase 20%. Ao mesmo tempo, está a ser 
criado emprego novo de forma significativa. Isto é importante porque as pessoas têm direito a ter 
emprego e isso é importante para o país, porque ao trabalhar estão a contribuir para o 
desenvolvimento do país. 
 
Jornalista: Relativamente à saúde, os médicos mostram-se insatisfeitos e acabaram de realizar 
uma greve, o que acaba por afetar os cidadãos. Que medidas a senhora deputada considera 
fundamentais para satisfazer os médicos? 
 
Deputada Ana Virgínia Pereira (CDS):  Em primeiro lugar, urge valorizar os médicos e enfermeiros 
e, em segundo lugar, é necessário que o governo contrate mais médicos de modo a não fazê-los 
trabalhar horas extraordinárias, pois um médico cansado é um perigo para a nossa saúde. 
 


